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К 225-летию со дня рождения поэта

Орловская ИСКРАИСКРАИСКРА 16+16+
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Дорогие мои земляки, жители Орлов-
щины!

Земной поклон вам, оказавшим мне 
высокую честь и доверие, присвоив зва-
ние «Почётного гражданина Орлов-
ской области». Благодарю все организа-
ции, выступившие с этой инициативой, 
всех кто оценил мои труды на благо род-
ной земли. Вижу в этом признание уси-
лий всего моего рода, моих предков, ра-
ботавших и на хлебной ниве, и на ниве 
просвещения.

Наш род происходит из деревни Мым-
рино. Моя мама, Марфа Петровна, сель-
ская учительница, воспитывала крестьян-
ских детей в младших классах нашей шко-
лы. Отец, Андрей Михайлович, фронтовик, 
артиллерист, потерявший ногу под Сева-
стополем, учил старшеклассников. Честно 
отдавая свои силы делу просвещения, они 

немало трудились и в своём крестьянском 
хозяйстве. С малых лет они приучали меня 
к труду — на огороде, в саду, на пасеке.

Советская власть открыла молодым 
все пути. В вузы принимали по знаниям и 
способностям, а не по толщине кошель-
ка. Продолжая семейную традицию, я 
поступил в Орловский государственный 
педагогический институт. 

С благодарностью вспоминаю своих 
преподавателей и ректора, Георгия Ми-
хайловича Михалёва, который создал за-
мечательную атмосферу для развития 
студенческого коллектива. Мы вместе 
учились и отдыхали, проявляли себя в 
творчестве и спорте, готовились стать на-
стоящими советскими учителями. Здесь 
вместе со своими товарищами я 
проходил школу комсомольско-
го братства.

Уважаемые товарищи, дру-
зья! Дорогие соотечественники!

Мы встречаем юбилей Пуш-
кина в чрезвычайно тревожное 
и крайне опасное время для на-
шей и всей мировой истории.

Противостояние русской и за-
падной цивилизаций достигло 
точки кипения. Англосаксонский 
глобализм в очередной раз пыта-
ется завоевать земной шар и на-
всегда уничтожить возможность 
независимой мысли и человече-
ской свободы. Пытается подчи-
нить самый непокоренный народ 
на земле, как они называют рус-
ских. Словом, «и ненавидите вы 
нас», как считал пророк-Пушкин. 
Более того, нынешние «западни-
ки» пошли гораздо дальше Гит-
лера и объявили уничтожающую 
войну всему Русскому миру.

В нашей праведной битве за 
свободу и независимость бес-
смертный Пушкин, подняв Знамя 
Победы, вдохновляет нас на спа-
сительные подвиги. Александр 
Сергеевич сопровождает каж-
дого из нас на протяжении всей 
жизни. Она начинается с его сти-
хов и сказок. Мы учимся у него, 
постигая великую мудрость в 
простоте. А снова продолжаем 
учиться уже вместе с внуками.

Не случайно именно совет-
ская школа так внимательно и 
подробно обращалась к твор-
честву Пушкина. Именно наше 
многонациональное общество 
приняло его гений всем сердцем. 
Не случайно советский писатель 
Андрей Платонов сказал о поэ-
те: «Пушкин — наш товарищ!» 
Именно в советскую эпоху, в па-
мятное столетие гибели русского 
гения от руки зловещего прохо-
димца Дантеса, произошло все-
народное пушкинское воскре-
шение. Тогда сотни миллионов 
из простого народа были приоб-
щены к животворному искусству 
в ответ тем, кто пытался сбросить 
Пушкина «в Лету».

Я вырос в семье сельских учи-
телей, где Пушкин был не просто 
первым поэтом, а еще и главным 
гражданским и духовным авто-
ритетом. Сегодня мы уже вме-
сте с внуками читаем Пушкина, 
вместе постигаем его прозорли-
вость, смелость его политических 
прозрений.

Знаменитое стихотворение 
Александра Сергеевича «Клевет-
никам России» — это не просто 
поэтическое произведение. Это 
национальный манифест. Это от-
поведь и ультиматум. Это моби-
лизационный документ на века, 
оставленный русским гением как 
программа для нас и 
наших потомков.

Пушкин —

Русский язык — опора русской цивилизации!Русский язык — опора русской цивилизации!

Геннадий Зюганов: «Глубоко благодарю вас, 
дорогие жители Орловщины!»
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наш учитель,
друг и духовный наставник
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Всё для фронта!

Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 
40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601

Еще одна посылка доставле-
на в район Кременной, солдатам 
и офицерам-артиллеристам. Это 
еще один гуманитарный конвой, 
собранный жителями, патриота-
ми Орловского муниципального 
округа.

Артиллеристы играют важ-
нейшую роль в боевых действи-
ях. Бойцы рассказали нам о по-
требностях, и груз был оператив-
но собран и передан. Оператив-
ность и актуальность поддержки 
— вот, что необходимо на фрон-
те, и это главные принципы рабо-
ты нашей гуманитарной миссии.

Мы передали парням мо-
тоцикл, материалы (по 3 руло-
на пленки и утеплителя, 150 ме-
тров сетки-рабицы, маскировоч-
ные сети, профильные трубы), 
дизельный генератор, инстру-
менты («болгарки» с комплекту-
ющими, бензопилы, топоры), га-
зовые плиты и баллоны, крепеж, 
электронику (нотбук, флешки, 
электроды), ГСМ, запчасти для 
автомобиля, 50 комплектов лет-
ней формы-мультикам, по 50 пар 
берцев и кроссовок, множество 
другой одежды, продукты пита-
ния и воду. И особенно важное 
для бойцов — личные посылки 
от родственников.

Общая масса груза — более 
2 тонн. Такая масштабная под-
держка возможна только при 
системной работе, поэтому я ис-
кренне благодарю главу Орлов-
ского муниципального окру-

га Романа Жукова, всех патрио-
тов этого муниципалитета, ответ-
ственный бизнес, жителей, со-
трудников бюджетной сферы за 
поддержку нашей армии. Еди-
ный орловский тыл силен каж-
дым неравнодушным жителем, 
предпринимателем, руководите-
лем, и когда мы объединяем уси-
лия, наша помощь становится 
по-настоящему значимой. Сде-
лаем все для Победы! 

*     *     *

Главные принципы работы 
орловской гуманитарной мис-
сии — актуальность и своевре-
менность поддержки. Понимать 
важнейшие потребности помо-
гает постоянный контакт с бой-
цами в зоне специальной воен-
ной операции. Так, больше года 
назад мы узнали о серьезном за-
просе на доставку питьевой бу-
тилированной воды, и это стало 
еще одним направлением рабо-
ты единого орловского тыла.

Для заключения контракта
Руководитель фракции КПРФ в Орловском 

областном Совете народных депутатов Иван 
ДЫНКОВИЧ:

— В соответствии 
с указом губернато-
ра Орловской обла-
сти А. Е. Клычкова ор-
ловцам при заключе-
нии контракта пола-
гается единовремен-
ная региональная вы-
плата в размере 250 
тыс. рублей. В целом 
единовременно кон-
трактник получит 445 
тыс. рублей, а также 
целый ряд социаль-

ных льгот, принятых областным Советом народ-
ных депутатов. 

Для заключения контракта на военную служ-
бу нужно обратиться в пункт отбора по адре-
су: г. Орёл, ул. Октябрьская, д. 30, тел. 8 (4862) 
54-03-86. Работает дополнительная телефонная 
горячая линия, короткий номер — 117.

Специальная военная операция России по 
демилитаризации и денацификации Украины 
носит исторический характер. Каждый обя-
зан осознать, что все мы — на передовой. Ре-
шение стать военнослужащим по контракту 
— значимый шаг на пути к сохранению мир-
ной жизни и благополучия нашего Отечества 
и родной Орловщины.

В зоне СВО сейчас жарко — 
во всех смыслах. Поэтому по мо-
ему поручению доставлен новый 
гуманитарный груз из Орлов-
ской области — 20 тонн чистой 
питьевой воды. Груз доставлен 
так близко к линии фронта, на-
сколько это возможно — дальше 
бойцы самостоятельно развозят 
воду из подразделения в подраз-
деление.

Воины разобрали 20-тонный 
груз очень быстро, взяв столько 
воды, сколько необходимо. Од-
нако этот ресурс, столь нужный 
на фронте, необходимо посто-
янно восполнять, поэтому рабо-
та по формированию аквапосы-
лок из Орловской области будет 
продолжена.

Искренне благодарю наших 
меценатов, волонтеров, всех и 

каждого неравнодушного орлов-
ца, которые решают задачу под-
держки армии! Эта работа слож-
на, но видеть благодарность на-
ших героев, знать, что твоя под-
держка значима и влияет на си-
туацию на фронте — самая боль-
шая награда. Работаем дальше! 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.
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(Окончание. Начало на стр. 1).

Мне кажется, что именно из этого 
пушкинского призыва родилась великая 
советская песня-призыв «Вставай, страна 
огромная!»… Сегодня, как и в годы Ве-
ликой Отечественной войны, очень ак-
туально звучат слова: «Как два различ-
ных полюса, Во всём враждебны мы: За 
свет и мир мы боремся, Они — за цар-
ство тьмы».

Мы хорошо понимаем и помним: ког-
да впервые за двести лет в 1992 году на 
Днестре расстреливали памятник Пуш-
кину — новые фашисты, наследники дан-
тесов и геккеренов, расстреливали тело 
и душу нашего народа. Но русская ду-
ховность, жизнеутверждающая поэзия 
гения всегда была сильнее их ненависти.

Во втором десятилетии нынешнего 
века по инициативе депутатов-коммуни-

стов был учрежден общенациональный 
праздник — День русского языка. И отме-
чается он 6 июня, в день рождения Пуш-
кина.

Уже современники воспринимали 
Пушкина как чудо, понимая его значе-
ние: Пушкин — поэт, Пушкин — исто-
рик, Пушкин — политик. За свою корот-
кую творческую жизнь он создал в оте-
чественной литературе то, что в иных ев-
ропейских странах складывалось за мно-
го столетий.

Его прозорливость была беспредель-
на. Ни разу не пересекая границ Россий-
ского государства, он заговорил о небла-
годарности Европы. И разглядел в Новом 
Свете — в современной Америке — то, 
что не было еще осознано европейским 
обществом.

За год до смерти Пушкин с отвраще-
нием писал о рабстве, эгоизме и стра-
сти американского общества к доволь-
ству и наживе. С горячим сочувствием 
говорил он и о стонах английских рабо-
чих, загнанных в нечеловеческую жизнь. 
В этом весь Пушкин: «И в свой жестокий 
век восславил я свободу и милость к пад-
шим призывал».

«Пушкин есть явление чрезвычайное, 
— говорил о нем его истинный брат по 
творчеству Николай Гоголь, — и, может 
быть, единственное явление русского 
духа». Это, наверное, главная, основопо-
лагающая характеристика Пушкина. Со-
единивший в себе самые разнообразные 
крови, он был и остается образцом имен-
но русского духа.

Горький сравнивал Пушкина с Лео-
нардо да Винчи, а Луначарский называл 
его нашим Возрождением, русской вес-
ной, русским утром и русским Адамом.

Пушкин оказался для нас школой 

мировой духовной жизни. Он стал сво-
еобразной всемирной энциклопедией. 
Показал нам Овидия и Шекспира, Гёте 
и Байрона, Саади и Хафиза. Среди тем, 
вдохновляющих Пушкина, оказался и 
благородный Коран.

Кажется, он объял всё, стал челове-
ком вселенной. Но прежде всего он был 
русским. «Клянусь честью, — говорил 
Пушкин, — что ни за что на свете не хо-
тел бы переменить Отечество или иметь 
другую историю, кроме истории наших 
предков».

О чем бы ни писал Пушкин, его глав-
ной темой оставался наш народ — его 
судьба, его будущее, его сбережение. Об 
этом мы читаем в его стихах, в его нази-
дательных сказках, в его «Борисе Году-
нове», в его гениальном «Евгении Оне-
гине».

Пушкин сказал нам всё самое главное 
о русской женщине. О её верности и ду-
шевной красоте. Он преподнёс нам уни-
кальный урок любви и благодарности к 
простой крепостной крестьянке, своей 
няне Арине Родионовне, которую почи-
тал как мать и уважал как друга.

Вот почему мы почитаем его как сво-
его друга, любимого учителя, нашего то-
варища.

Наряду со стихотворением «Памят-
ник» Пушкин сказал еще несколько са-
мых верных пророческих слов о себе: «И 
неподкупный голос мой был эхом русско-
го народа».

С днем рождения, Александр Серге-
евич! С прекрасным юбилеем вас, доро-
гие товарищи!

 
Г. А. ЗЮГАНОВ,

Председатель ЦК КПРФ,
доктор философских наук.

Клеветникам России

О чем шумите вы, народные витии?
Зачем анафемой грозите вы России?
Что возмутило вас? волнения Литвы?
Оставьте: это спор славян между собою,
Домашний, старый спор, уж взвешенный судьбою,
Вопрос, которого не разрешите вы.

Уже давно между собою
Враждуют эти племена;
Не раз клонилась под грозою
То их, то наша сторона.
Кто устоит в неравном споре:
Кичливый лях, иль верный росс?
Славянские ль ручьи сольются в русском море?
Оно ль иссякнет? вот вопрос.

Оставьте нас: вы не читали
Сии кровавые скрижали;
Вам непонятна, вам чужда
Сия семейная вражда;
Для вас безмолвны Кремль и Прага;
Бессмысленно прельщает вас
Борьбы отчаянной отвага —
И ненавидите вы нас…

За что ж? ответствуйте: за то ли,
Что на развалинах пылающей Москвы
Мы не признали наглой воли
Того, под кем дрожали вы?
За то ль, что в бездну повалили
Мы тяготеющий над царствами кумир
И нашей кровью искупили
Европы вольность, честь и мир?..

Вы грозны на словах — попробуйте на деле!
Иль старый богатырь, покойный на постеле,
Не в силах завинтить свой измаильский штык?
Иль русского царя уже бессильно слово?
Иль нам с Европой спорить ново?
Иль русский от побед отвык?
Иль мало нас? Или от Перми до Тавриды,
От финских хладных скал до пламенной Колхиды,
От потрясенного Кремля
До стен недвижного Китая,
Стальной щетиною сверкая,
Не встанет русская земля?..
Так высылайте ж к нам, витии,
Своих озлобленных сынов:
Есть место им в полях России,
Среди нечуждых им гробов.

Александр Пушкин
1831 г.

Пушкин —Пушкин —наш учитель,
друг и духовный наставник

6 июня 2024 года — 225-й 
день рождения Александра Сер-
геевича Пушкина и День русско-
го языка, который был учреж-
ден ООН в 2010 году. В России он 
стал государственным праздни-
ком в 2011 году по инициативе 
фракции КПРФ в Госдуме.

По доброй традиции орлов-
ские коммунисты, совместно с ак-
тивистами Ленинского комсомо-
ла и женского союза «Надежда 
России», возложили цветы к бю-
сту А. С. Пушкина у Орловского 
государственного университета.

В этом году мы отмечаем 
День русского языка в особых ус-
ловиях, поэтому коммунисты се-
годня пришли не только возло-
жить цветы и поклониться па-
мяти Пушкина, но и напомнить 
всем русофобам и антисоветчи-
кам, что Александр Сергеевич и 
сейчас на передовой вместе со 
всей великой русской классикой.

Коммунисты уверены: в ны-
нешних условиях крайне важно 
уделять большое внимание рус-
скому языку — великой и могу-
чей силе, объединяющей страны 
и народы.

К сожалению, Александр Сер-
геевич прожил всего 37 лет, но он 
оставил нам гениальное творче-
ское наследие. Его ещё при жиз-
ни назвали гением, что быва-
ет крайне редко. Мысли и дела 
Пушкина будут жить вечно, они 
призывают к гуманизму, свободе 
и братству!

Товарищ, верь: взойдет она,
Звезда пленительного счастья…
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В соответствии с представлением Губернатора Орловской 
области Андрея Евгеньевича Клычкова на рассмотрение 
депутатов Орловского облсовета был вынесен вопрос о 
присвоении звания «Почетный гражданин Орловской об-
ласти» Зюганову Геннадию Андреевичу — 
уроженцу Орловской области, видному государственному и обществен-
ному деятелю, ученому, председателю Центрального комитета Комму-
нистической партии Российской Федерации, депутату Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации, члену Государ-
ственного Совета Российской Федерации.

С ходатайствами о присвоении Геннадию Андреевичу Зюганову зва-
ния «Почетный гражданин Орловской области» выступили:

Орловское областное отделение политической партии «Коммунисти-
ческая партия Российской Федерации», Общественная палата Орловской 
области, Общественная палата города Орла, Орловская областная орга-
низация Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсио-
неров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, 
администрация города Орла, администрация Знаменского района Ор-
ловской области, Федерация профсоюзов Орловской области, Орлов-
ское региональное отделение Общероссийской общественной организа-
ции «Дети войны», Орловская региональная общественная организация 
«Ассамблея народов», детская общественная организация Орловской об-
ласти «Областная пионерская организация «Орлята».

Геннадий Андреевич Зюганов 
родился 26 июня 1944 года в се-
мье учителей в селе Мымрино 
Хотынецкого (ныне Знаменско-
го) района Орловской области. 
В 1961 году закончил среднюю 
школу. После окончания обу-
чения, проработав год в родной 
школе учителем, поступил на 
физико-математический факуль-
тет Орловского государственного 
педагогического института.

По окончании вуза работал 
в органах ВЛКСМ на выборных 
должностях районного, город-
ского и областного уровней: 1-й 
секретарь Орловского городско-
го (1970—1972) и Орловского об-
ластного (1972—1974) комитетов 
ВЛКСМ. В 1973—1977 гг. избирал-
ся депутатом Орловского город-
ского совета.

Работая в команде первого 
секретаря Орловского горкома 
КПСС Альберта Петровича Ива-
нова, Зюганов активно участво-
вал в решении всех основных во-
просов жизнедеятельности об-
ластного центра, вникая в про-
блемы работы промышленных 
предприятий, детально изучая 
социальные, культурные и быто-
вые аспекты жизни города. 

Неординарный организатор-
ский талант, умение выделять 
главные направления в рабо-
те, высокая работоспособность 
и чувство ответственности спо-
собствовали активному участию 
Г. А. Зюганова в реализации зна-
чимых социально-экономиче-
ских проектов региона, таких как 
программа «Орловский метод 
непрерывного планирования и 
поточного строительства жилья 
и культурно-бытовых объектов» 
(известного как «Орловская не-
прерывка»). 

В дальнейшем, возглавляя 
городской штаб по внедрению 

«непрерывки», досконально изу-
чив вопросы градостроительства 
и планировки, специфические 
проблемы строительства, успеш-
но применял их на практике в 
целях социально-экономическо-
го развития города Орла.

Известен вклад Г. А. Зюгано-
ва в сохранение культурно-исто-
рического наследия Орловщины: 
им приложено немало усилий 
для организации работ по вос-
становлению усадьбы И. С. Турге-
нева «Спасское-Лутовиново», до-
ма-музея И. С. Тургенева, созда-
нию памятника Н. С. Лескову, ре-
конструкции музея Н. С. Лескова, 
открытию музея писателей-ор-
ловцев.

«Результатом стремления со-
хранить и приумножить культур-
ные традиции города, стало стро-
ительство в нём нового драмати-
ческого театра им. И. С. Тургене-
ва, театра юного зрителя, кино-
концертного зала «Юбилейный».

Как руководитель областной 
комсомольской организации 
Геннадий Андреевич направлял 
её работу на обеспечение до-
стойного вклада орловской мо-
лодежи в развитие родного края 
— организацию трудовой и учеб-
ной деятельности комсомоль-
цев, социалистического соревно-
вания комсомольско-молодеж-
ных бригад. 

В 1973 г. первый секретарь 
обкома ВЛКСМ Г. А. Зюганов был 
награждён орденом «Знак Почё-
та» — за вклад в выполнение об-
ластных обязательств по увели-
чению производства продуктов 
растениеводства.

В 1974 г. избран секретарём 
Орловского городского комитета 
КПСС, занимал эту должность до 
1980 г., курировал работу адми-
нистративных, в т. ч. правоохра-
нительных органов.

С 1978 по 1980 годы Г. А. Зю-
ганов учился в Академии об-
щественных наук при ЦК КПСС, 
окончил аспирантуру, защитил 
диссертацию на соискание уче-
ной степени кандидата фило-
софских наук (позднее, в 1995 
году, защитил докторскую дис-
сертацию).

В 1980—1983 гг. — заведую-
щий отделом пропаганды и аги-
тации Орловского областного ко-
митета КПСС, одновременно де-
путат Орловского областного со-
вета народных депутатов.

В 1983 г. Геннадий Андрее-
вич был переведен в аппарат ЦК 
КПСС и следующие шесть лет до 
1989 года трудился в отделе аги-
тации и пропаганды ЦК партии. В 
1989—1990 гг. — заместитель за-
ведующего идеологическим от-
делом.

Геннадий Андреевич стоял у 
истоков создания Коммунистиче-
ской партии РСФСР и решитель-
но выступил против предатель-
ской политики по развалу КПСС 
и Советского Союза. После запре-
та партии ему и его соратникам 
удалось отстоять в Конституци-
онном Суде право возобновить 
организационную и политиче-
скую работу Компартии. 

В 1993 году Геннадий Андре-
евич был избран председателем 
Центрального исполнительного 
комитета КПРФ. С 1993 года яв-
ляется депутатом Государствен-
ной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации всех 
созывов. Бессменно возглавляет 
фракцию КПРФ в Государствен-
ной Думе. Участвовал в четырех 
кампаниях по выборам Прези-
дента Российской Федерации. 
Его принципиальная позиция в 
поддержку отечественной про-
мышленности, науки, сельского 
хозяйства, армии и социальной 
сферы, повышения уровня жиз-
ни населения разделяется мил-
лионами россиян.

По инициативе Г. А. Зюгано-
ва принято несколько десятков 
важнейших федеральных зако-
нов, направленных на защиту 

социально-экономических прав 
трудящихся, защиту детей, раз-
витие образования, укрепление 
наших традиционных духовных 
ценностей, на укрепление обо-
роноспособности страны. Он яв-
ляется автором социально-эко-
номических программ развития 
России. Многолетняя плодотвор-
ная государственная, обществен-
но-политическая и научная дея-
тельность Геннадия Андрееви-
ча получила широкое всероссий-
ское и мировое признание.

Истинный патриот России, в 
2014 г. Г. А. Зюганов поддержал 
воссоединение Крыма и Севасто-
поля с Россией, а также борьбу 
жителей Донбасса и Новороссии 
против неонацистского киевско-
го режима, образование Донец-
кой и Луганской Народных Респу-
блик, а в 2022 году — начало про-
ведения специальной военной 
операции. Под его руководством 
на постоянной основе формиру-
ется помощь участникам СВО и 
жителям новых российских тер-
риторий, куда за последние годы 
КПРФ направила 125 гуманитар-
ных конвоев.

Все эти годы Геннадий Андре-
евич не теряет связи с родной 
Орловщиной, всегда откликает-
ся на просьбы земляков, пользу-
ется авторитетом у жителей ре-
гиона. В период празднования 
450-летия города Орла благода-
ря усилиям Геннадия Андрееви-
ча были выделены федеральные 
ресурсы для реализации про-
граммных мероприятий, посвя-
щенных юбилейной дате.

При его непосредственном 
деятельном участии открывают-
ся памятники и общественные 
территории (парк Победы, сквер 
Комсомольцев, памятник Геро-
ям-комсомольцам, сквер Героев 
гражданской войны), реализуют-
ся масштабные проекты, направ-
ленные на патриотическое вос-
питание подрастающего поко-
ления. Получило развитие и тра-
диционную прописку такое круп-
ное начинание, как проведение 
Орловского экономического фо-

рума — современной площадки 
для обсуждения стратегических 
вопросов социально-экономиче-
ской и общественно-политиче-
ской повестки дня — не только 
общенациональной, но и между-
народной, что несомненно важ-
но для региона, для продвиже-
ния нашего опыта и практик и 
взаимодействия с партнёрами. 
Учитывая, например, что в про-
шлом году в рамках экономиче-
ского форума прошли меропри-
ятия традиционного Дня поля 
Орловской области.

Этапы трудовой деятельности 
Г. А. Зюганова — это многолетняя 
плодотворная общественно-по-
литическая и научная деятель-
ность, направленная на повы-
шение уровня жизни населения, 
благополучие человека, разви-
тие и процветание России и род-
ной Орловской области.

Геннадий Андреевич являет-
ся Почетным гражданином го-
рода Орла, Почетным граждани-
ном Знаменского района.

За достигнутые трудовые 
успехи, значительный вклад в со-
циально— экономическое разви-
тие Российской Федерации, ре-
ализацию внешнеполитическо-
го курса страны, заслуги в гума-
нитарной сфере, укреплении за-
конности, защите прав и интере-
сов граждан, активную законот-
ворческую деятельность Генна-
дий Андреевич Зюганов награж-
ден государственными награда-
ми (включая орден «За заслу-
ги перед Отечеством» и орден 
Александра Невского), награда-
ми Русской Православной Церк-
ви.

В 2022 году награжден зна-
ком признания особых заслуг пе-
ред Орловской областью «Гор-
дость и Слава Орловщины».

В своей ежедневной кропот-
ливой работе Геннадий Андре-
евич всегда проявляет себя не-
устанным борцом за интересы 
нашей страны, за идеалы прав-
ды и социальной справедливо-
сти. За отстаивание тех ценно-
стей и принципов, за которые се-
годня наша страна, её Вооружён-
ные Силы ведут священную борь-
бу в ходе проведения специаль-
ной военной операции, защищая 
своё мирное и безопасное буду-
щее.

Вы знаете, что среди Почет-
ных граждан Орловской области 
— не только земляки-орловцы, 
но и те, кто так или иначе связал 
свою жизнь с Орловщиной, тру-
дился здесь или, окончив школу, 
уехал и работал на благо страны 
и народа.

Наше орловское единство 
тем и значимо, тем оно ценнее, 
что здесь все вместе: те, кто в раз-
ные годы служил Отечеству на са-
мых важных его рубежах, но всег-
да сохранял верность, живую 
связь с Орловским краем — с его 

(Окончание. Начало на стр. 1).

Когда пришло время служить Ро-
дине, я старался быть достойным 
имени нашей областной столи-
цы. Этот город начинался как 

крепость, основанная по указу Ивана 
Грозного. Он строился и сгорал в пла-
мени Смутного времени, возрождал-
ся и рос. Его мужеству и доблести са-
лютовала столица Советского Союза в 
1943 году!

Ныне о своём вкладе в будущее род-
ной земли мечтает новое поколение 
моих земляков — школьников и сту-

дентов, пионеров и юнармейцев. Имен-
но молодёжь идёт в первых рядах борь-
бы с нацистами, захватившими власть на 
Украине. И орловцы достойно несут при-
нятую от предков эстафету славы.

Пожелаем же им победы и счастливо-
го возвращения домой!

Сегодня я вспоминаю добрым сло-
вом Александра Степановича Хохлова, 
первого секретаря Заводского райкома 
КПСС, у которого я проходил школу пар-
тийной и управленческой работы. С осо-
быми чувствами называю Альберта Пе-
тровича Иванова, первого секретаря Ор-
ловского горкома партии, вместе с ко-

торым мы внедряли «орловскую непре-
рывку». Благодаря ей застройка города 
значительно расширилась, выросли но-
вые кварталы жилых домов. Орёл разви-
вался как важный промышленный, на-
учный и образовательный центр нашей 
страны, утверждался в качестве её лите-
ратурной столицы.

Объехав всю нашу необъятную Рос-
сию, уверенно говорю: Орловская зем-
ля — драгоценная жемчужина нашей 
любимой Отчизны. В своей биографии 
мне пришлось переживать разные дни. 
И всегда я чувствовал поддержку своей 
милой Орловщины. Родная земля, мои 

товарищи и друзья щедро дарили силы 
и энергию, помогали идти вперед.

Сегодня заботу о моей родной обла-
сти принял на себя Андрей Евгеньевич 
Клычков. Мои земляки заслуженно до-
веряют ему, вновь избрали на пост главы 
региона. Он делает всё возможное, что-
бы сделать Орловскую область ещё луч-
ше и краше. И я искренне рад, что у него 
получается.

Руководитель фракции КПРФ 
В Государственной Думе РФ,

Председатель ЦК КПРФ
С благодарностью Г. А. ЗЮГАНОВ

Геннадий Зюганов: «Глубоко благодарю вас, 
дорогие жители Орловщины!»
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чистыми родниками, атмосфе-
рой духовности и патриотизма, 
которая питает всех, кому доро-
га Россия.

Геннадий Андреевич — не 
только лидер КПРФ, которого 
знают миллионы жителей в Рос-
сии и во всём мире, человек, 
умудрённый опытом, прошед-
ший колоссальную школу, мно-
гое сделавший и многое пере-
живший. Сегодня он с честью не-
сёт ещё одну очень важную мис-
сию — лидера большого Орлов-
ского землячества. И в этом каче-
стве — он один из самых узнавае-
мых и уважаемых орловцев.

Его международный автори-
тет, мудрое слово, выверенная 
оценка сложнейших процессов 
современности — всё это вызы-
вает чувство гордости за Орлов-
щину. И особое чувство сопри-
частности — от того, что мы яв-
ляемся современниками и спод-
вижниками этого человека.

Геннадий Андреевич Зюганов 
по праву занимает место в плея-
де выдающихся сыновей Орлов-
ской земли, выдающихся патри-
отов России. И безусловно досто-
ин присвоения ему звания «По-
чётный гражданин Орловской 
области». Пусть это решение ста-
нет ещё одним проявлением на-
шего патриотизма, сплочённости 
и благодарности старшему поко-
лению — нашим учителям и на-
ставникам, нашей верности их 
заветам. Присвоение звания бу-
дет знаком уважения и призна-
тельности Геннадию Андрееви-
чу от земляков в год его знаме-
нательного юбилея.

Из ходатайств 
о присвоении 

Г. А. ЗЮГАНОВУ звания 
«Почетный гражданин 

Орловской области»

КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, 
ОРЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 

ОТДЕЛЕНИЕ

Признавая выдающиеся за-
слуги перед Орловской областью 
Орловское областное отделение 
политической партии «КОММУ-
НИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» поддержи-
вает многочисленные ходатай-
ства трудовых коллективов реги-
она о присвоении звания «Почёт-
ный гражданин Орловской обла-
сти» Председателю ЦК КПРФ, ру-
ководителю фракции КПРФ в Го-
сударственной Думе Федераль-
ного Собрания Российской Феде-
рации, «Почётному гражданину 
города Орла», доктору философ-
ских наук, полковнику запаса, го-
сударственному деятелю Россий-
ской Федерации и стран СНГ Зю-
ганову Геннадию Андреевичу.

По инициативе Г. А. Зюгано-
ва принято несколько десятков 
важнейших законов, направлен-
ных на защиту социально-эконо-
мических прав граждан, в том 
числе — по защите интересов че-
ловека труда, защите детей, об 
укреплении обороноспособно-
сти страны. Геннадий Андреевич 
является автором социально-
экономических программ разви-
тия России, подготовленных па-
триотической оппозицией.

Г. А. Зюганов побывал во мно-
гих странах мира, выступал на по-
литических и научных форумах в 
Европе и США, всегда отстаивал 
интересы России на международ-
ной арене. Доктор философских 
наук, почётный профессор ОГУ 
им. И. С. Тургенева. Автор более 
80 книг и монографий, изданных 
в России и за рубежом на многих 
языках народов мира. Среди них: 
«Глобализация и судьба челове-
чества», «Русский мир на двух 
осях», «На службе народу», «Рос-

сия под прицелом глобализма» 
и многие другие. Лауреат между-
народной премии им. М. А. Шо-
лохова в области литературы и 
искусства.

Как государственник и патри-
от России, Г. А. Зюганов последо-
вательно выступает в защиту ин-
тересов русского мира, русского 
языка, населения ДНР и ЛНР. 

Практически каждый год 
Г. А. Зюганов приезжает в род-
ной Орёл 5 августа, чтобы вме-
сте с земляками торжественно 
отпраздновать очередную годов-
щину освобождения Орловской 
области от немецко-фашистских 
захватчиков и поклониться свет-
лой памяти советских воинов-ос-
вободителей.

Г. А. Зюганов имеет огром-
ный авторитет у жителей Орлов-
ской области, при его непосред-
ственном участии в Орле заново 
воссоздан парк Победы, который 
способствует сохранению исто-
рического и культурного насле-
дия России. Также при его опре-
деляющей поддержке в Орле на-
чато строительство студенческо-
го городка и реализуются боль-
шие проекты, направленные на 
патриотическое воспитание мо-
лодого поколения орловцев.

Многолетняя плодотворная 
государственная, общественно-
политическая и научная деятель-
ность Геннадия Андреевича Зю-
ганова получила широкое все-
российское и мировое призна-
ние. 

Первый секретарь комитета
Орловского областного 

отделения КПРФ
В. Н. ИКОННИКОВ.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА 
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Занимая высокие политиче-
ские и государственные посты, 
Геннадий Андреевич Зюганов ни-
когда не терял связи с Орловщи-
ной, постоянно откликается на 
просьбы, письма земляков, ока-
зывает им посильную помощь.

Зюганов Геннадий Андрее-
вич, как мудрый политик и об-
щественный деятель с огромным 
стажем, обладает богатым опы-
том и знаниями в области граж-
данского общества.

Он активно участвует в ра-
боте Общественной палаты Рос-
сийской Федерации, выступая за 
защиту интересов граждан, раз-
витие гражданского общества и 
укрепление диалога между вла-
стью и обществом.

Зюганов Геннадий Андрее-
вич поддерживает инициати-
вы, направленные на проведе-
ние общественных обсуждений 
и консультаций, на участие граж-
дан в принятии решений, касаю-
щихся их жизни и благополучия. 
Он активно выступает за разви-
тие гражданского общества как 
основы демократии и участия 
граждан в управлении страной.

Председатель Общественной 
палаты Орловской области 

С. А. СТУПИН.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА 
ГОРОДА ОРЛА

Геннадий Андреевич Зюга-
нов, бессменный лидер, предсе-
датель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе, посвятивший себя слу-
жению Отечеству и своей малой 
Родине, занимая высокие поли-
тические и государственные по-
сты, внес значительный вклад в 
социально-экономическое раз-
витие города Орла и всей Ор-
ловщины.

Геннадий Андреевич Зюганов 
поддерживает инициативы, на-
правленные на проведение об-
щественных обсуждений и кон-
сультаций, на участие граждан в 
принятии решений, касающихся 
их жизни и благополучия. Благо-

даря усилиям Геннадия Андрее-
вича и его поддержке инициатив 
Общественной палаты, гражда-
не становятся более активными 
субъектами общественной жиз-
ни. Его вклад в развитие инсти-
тутов гражданского общества яв-
ляется значимым и оказывает по-
ложительное воздействие на об-
щественную жизнь Орловского 
края.

Председатель Общественной 
палаты г. Орла

А. А. ЛАБЕЙКИН

АДМИНИСТРАЦИЯ 
ГОРОДА ОРЛА 

Геннадий Андреевич никогда 
не отрывается от родной Орлов-
щины. Он знает проблемы и чая-
ния орловцев. Глубоко понимает 
специфику жизни области и го-
рода во всех сферах деятельно-
сти и обладает профессиональ-
ным видением их решения. За-
нимая высокие политические и 
государственные посты, Г. А. Зю-
ганов не теряет связи с Орловщи-
ной и с городом Орлом. 

Его известность в России и за 
ее рубежами безусловно подни-
мает авторитет родного города и 
земляков.

Мэр города Орла 
Ю. Н. ПАРАХИН

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ СОЮЗ 
ОРГАНИЗАЦИЙ ПРОФСОЮЗОВ 
«ФЕДЕРАЦИЯ ПРОФСОЮЗОВ 

ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ» 

У профсоюзов страны и Ком-
мунистической партии Россий-
ской Федерации много общих за-
дач, направленных на защиту че-
ловека труда. Профсоюзы и ком-
мунисты вместе защищают пра-
ва работающего населения, за-
ботятся о социальном благопо-
лучии работников и членов их 
семей, требуют создания на каж-
дом предприятии достойных и 
безопасных условий труда. По 
целому ряду вопросов профсою-
зы России и члены Коммунисти-
ческой партии вместе выступают 
на различных площадках, начи-
ная от муниципальных органов 
власти и заканчивая трибунами 
Государственной Думы и Совета 
Федерации.

Профсоюзы Орловской об-
ласти также по целому ряду во-
просов взаимодействуют с Ор-
ловским областным отделени-
ем КПРФ. Уже стали традицион-
ными совместные первомайские 
акции. Часто инициативы проф-
союзов находят поддержку как 
у отдельных депутатов-коммуни-
стов, так и у фракций КПРФ об-
ластного и городского Советов 
народных депутатов.

В этом взаимодействии клю-
чевую роль играет позиция лиде-
ра КПРФ, нашего земляка Генна-
дия Андреевича Зюганова.

Председатель Федерации 
профсоюзов Орловской области

Н. Г. МЕРКУЛОВ.

ОРЛОВСКОЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОЙ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 

«ДЕТИ ВОЙНЫ»

Мы, поколение детей вой-
ны, свидетели и участники геро-
ической советской истории, все-
цело доверяем нашему земля-
ку Геннадию Андреевичу Зюга-
нову, который своим трудом и 
деятельностью внес существен-
ный вклад в становление совре-
менной России, развитие Орлов-
ской области, сохранение тради-
ционных ценностей, отстаивание 
независимости нашей Родины и 
идеалов справедливости.

При его непосредственном 
участии открывались и продол-
жают открываться памятники и 
общественные территории в го-
роде Орле (сквер Комсомоль-
цев, памятник Героям-комсо-

мольцам, сквер Героев граждан-
ской войны, парк Победы).

Как истинный патриот своей 
Родины и родного края Генна-
дий Андреевич всегда отстаивал 
интересы страны и Орловщины. 
Его твердая позиция не позволи-
ла возникнуть гражданской вой-
не в 1993, 1996 г.г., распродать 
базовые отрасли экономики по-
сле дефолта 1998 года.

Геннадий Андреевич, как го-
сударственник и патриот России, 
последовательно выступает в за-
щиту интересов русского мира, 
русского языка, населения ДНР и 
ЛНР. И сегодня, Зюганов Г. А., со-
вместно с губернатором Орлов-
ской области Клычковым А. Е. 
оказывает неоценимую помощь 
и поддержку участникам СВО. На 
Орловщине ими организовано 
целое волонтерское движение, 
позволяющее обеспечить пря-
мые поставки всего необходимо-
го нашим военнослужащим на 
фронт и заботу их семьям.

Невозможно переоценить 
роль, которую Геннадий Андрее-
вич играет в защите нас — поко-
ления детей войны и пенсионе-
ров. В 2018 г. он выступил против 
проведения пенсионной рефор-
мы, прежде всего, против увели-
чения возраста выхода на пен-
сию. 

Как руководитель фракции 
«КПРФ» в Государственной Думе 
РФ он 9 раз вносил закон, чтобы 
дети войны получили такие же 
льготы, как и участники войны, 
понимая, что именно на их пле-
чи легло восстановление страны, 
создание современного фунда-
мента экономики. Его прямая за-
слуга, что закон о льготах детям 
войны приняли 42 субъекта Рос-
сийской Федерации, в том числе 
и в Орловской области.

Геннадий Андреевич иници-
ировал проведение референду-
ма по ключевым вопросам об-
щественной жизни. Среди них — 
возвращение народу России ее 
природных богатств; увеличение 
минимальных зарплат и пенсий 
до уровня, выше прожиточно-
го; ограничение оплаты жилья и 
коммунальных услуг 10 процен-
тами совокупного дохода семьи; 
национализация и передача в 
общенародную собственность 
стратегических отраслей эконо-
мики.

Подход Зюганова к пробле-
мам государственного строи-
тельства, неразрывно связанный 
с возрождением социалистиче-
ских принципов в экономике и 
социальной жизни, всецело от-
вечает нашим чаяниям и надеж-
дам. Геннадий Андреевич явля-
ется ярким примером достойно-
го сына своего Отечества.

Председатель правления 
ОРО ООО «Дети войны»

Т. Е. СИЯНОВА

ОРЛОВСКАЯ РЕГИОНАЛЬНАЯ 
ОБЩЕСТВЕННАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 

«АССАМБЛЕЯ НАРОДОВ»

Геннадий Андреевич Зюга-
нов — наш выдающийся земляк. 
Нам особенно близко то, что Ген-
надий Андреевич родился в учи-
тельской семье, где идеалы слу-
жения Родине и верность дол-
гу всегда были неизменны и не-
зыблемы. Талант организатора, 
верность убеждениям, энергич-
ность, работоспособность, взве-
шенность и последовательность 
помогали ему на всех постах.

Всю жизнь Геннадий Андре-
евич остаётся верен идеям ком-
мунистического движения, иде-
алам социальной справедливо-
сти, предлагает взвешенные пути 
решения острейших социально-
экономических проблем страны.

Мы ценим то, что Геннадий 
Андреевич — автор исследова-
ний, направленных на изучение 
национального вопроса и его ре-
шения в современных услови-

ях. Он не раз подчеркивал, что 
дружба народов, социальное ра-
венство, независимость Родины 
— это непреходящие, величай-
шие завоевания.

Каждый визит Геннадия Ан-
дреевича на Орловщину — 
праздник для жителей регио-
на. Члены многонационального 
братства Ассамблеи народов в 
этом случае всегда говорят: «При-
ехал наш Зюганов!». И это — са-
мая высокая оценка деятельно-
сти человека, вся жизнь которого 
является примером верного слу-
жения Родине.

Руководитель 
ОРОО «Ассамблея народов»

Г. В. ГЛАЗОВА

АДМИНИСТРАЦИЯ 
ЗНАМЕНСКОГО РАЙОНА
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Занимая высокие политиче-
ские и государственные посты, 
Геннадий Андреевич Зюганов не 
теряет связи с Орловщиной, го-
родом Орлом и малой Родиной 
— селом Мымрино Знаменского 
района. Он всегда душевно от-
кликается на просьбы, письма 
земляков, оказывает им посиль-
ную помощь.

В 2002 году за выдающий 
вклад в развитие Знаменского 
района Геннадию Андреевичу 
Зюганову было присвоено зва-
ние «Почётный гражданин Зна-
менского района».

Его известность в России и за 
рубежом, безусловно, поднима-
ет авторитет нашей Орловщины 
и нашего любимого Знаменского 
района. Полагаем, что наш вы-
дающийся земляк достоин при-
своения звания «Почётный граж-
данин Орловской области», по-
скольку своими достижениями в 
жизни, любовью к Родине явля-
ется высочайшим символом при-
мера для подражания всем жи-
телям нашей Орловщины.

Его целеустремленность яв-
ляется ярким примером для 
подрастающего поколения, вно-
сит бесценный вклад в дело вос-
питания молодежи. Во всей его 
жизни видна гражданская пози-
ция сильного, независимого и 
бескорыстного человека, патри-
ота России.

Глава Знаменского района
С. В. СЕМОЧКИН

ДЕТСКАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ ОРЛОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ «ОБЛАСТНАЯ 
ПИОНЕРСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 

«ОРЛЯТА»

В 1990-е годы, когда произо-
шёл развал Советского Союза, по 
инициативе лидера партии Ген-
надия Андреевича Зюганова пи-
онерская организация на Орлов-
ской земле не прекращала свою 
работу ни на один день. Сегод-
ня «Орлята» — крупнейшая пи-
онерская организация в стране, 
которая насчитывает 35 тысяч 
мальчишек и девчонок. Пионер-
ские отряды существуют прак-
тически в каждом населённом 
пунк те Орловской области.

Пионерское движение Ор-
ловской области продолжает ак-
тивную работу по патриотиче-
скому воспитанию, уважает исто-
рию, воспитывает лидеров, на 
собственном примере показыва-
ет, какими качествами и мораль-
ными ценностями должен обла-
дать каждый гражданин.

Для Геннадия Андреевича 
Зюганова работа с пионерами 
— не формальность, а насущная 
необходимость растить новое 
поколение активных, смелых, об-
разованных граждан страны.

Почётный председатель 
Детской общественной 

организации орловской области 
«Областная пионерская 

организация «ОРЛЯТА
Г. М. ЗУБОВА.



6 № 21 (1389)
7 июня 2024 годаИСКРАИСКРА ЕСТЬ ВОПРОСЫ!

Председатель Орловского го-
родского Совета В. Ф. Новиков 
направил запрос в департамент 
государственного имущества и 
земельных отношений Орловской 
области. Новикова интересовала 
судьба МУПов. Они должны быть 
ликвидированы или преобразо-
ваны в другие формы к началу 
2025 года. 

Так свершится или будет от-
срочка до 2030 года? Област-
ной департамент переадресовал 
письмо в Государственную Думу, и 
из Комитета по защите конкурен-
ции пришел пространный ответ, 
суть которого, однако, вмести-
лась в одну фразу: «В заключении 
Комитета на законопроект отме-
чено, что предполагаемый зако-
нопроектом перенос срока ре-
формы на 5 лет слишком завышен, 
он приведет к остановке ликвида-
ционных мероприятий, что не от-
вечает задачам, установленным в 
стратегических документах пре-
зидента Российской Федерации и 
Правительства Российской Феде-
рации».

За комментариями мы об-
ратились к руководителю фрак-
ции КПРФ в Орловском город-
ском Совете народных депутатов 
С. Н. ШВАЛОВУ.

— Итак, Сергей Николаевич, 
вашим надеждам не суждено 
было сбыться?

— Законопроект пока не рас-
сматривался, но исходя из ответа 
профильного комитета Госдумы, 
можно сделать вывод, что, веро-
ятнее всего, переносить сроки 
никто не будет, и до конца теку-
щего года МУПы и ГУПы долж-
ны исчезнуть. Вектор на ликви-
дацию таких предприятий изна-
чально был задан Указом Пре-
зидента от 21.12.2017 № 618 «Об 
основных направлениях государ-
ственной политики по развитию 
конкуренции». 

Посыл заключался в расши-
рении доступа к участию в испол-
нении муниципальных и госкон-
трактов хозяйствующих субъек-
тов разных форм собственности 
на равных условиях. Однако, по-
зиция КПРФ по данному вопросу 
остается прежней: на наш взгляд 
целый ряд социально значимых 
направлений целесообразней 
закрывать организациями, на-
ходящимися в муниципальной 
или областной собственности и 
в подчинении местной или реги-
ональной власти. 

Я уже приводил конкретные 
примеры, выступая на заседани-
ях комитета по экономике. Изме-
нения должны быть во благо го-
роду и его жителям. Давайте по-
смотрим на сферу ЖКХ, напри-
мер, где уже давно господству-
ет частник. Казалось бы, конку-
рентная среда, вроде бы, обес-
печена. А значит работа управ-
ляющих компаний должна быть 
качественной, если следовать 
логике теории конкурентной 
борьбы. 

Но так ли это? Мы по-
прежнему видим, что УК наце-
лены больше на извлечение 

прибыли: поменьше сделал — 
побольше осталось от тех де-
нег, которые потребители пла-
тят управляшкам за обслужива-
ние многоквартирных домов. 

— Простите, но тут хотелось 
бы сразу возразить. Некоторые 
крупные разветвленные управ-
ляющие компании, захватив-
шие этот рынок в Орле в первые 
дни реформы, теперь вынужде-
ны уступать место более мел-
ким, но более добросовестным, 
за которых голосуют люди, же-
лающие сменить управление до-
мом. Это тоже факт.

— Отчасти соглашусь, но не-
гатив копился в течение многих 
лет, а положительные сдвиги, о 
которых вы говорите, едва-едва 
наметились год—два назад. Но 
даже эти подвижки идут с боль-
шими трудностями, так как до-
статочно примеров законного и 
незаконного противодействия 
со стороны крупных компаний 
своим более мелким, но более 
ответственным конкурентам. 
Следующий момент: нынешний 
подход государства к контролю 
за УК. Мы спешим сделать эту 
сферу конкурентоспособной, но 
должный контроль обеспечить 
не можем. Действующий мора-
торий на внеплановые провер-
ки бизнеса вовсе усугубил про-
блему. И, на мой взгляд, отка-
завшись от МУПов и ГУПов, мы 
столкнемся с такого рода про-
блемами и в других отраслях го-
родского хозяйства.

— Но проблема контроля — 
это, наверное, отдельная, и бо-
лее общая проблема, не связан-
ная напрямую с ликвидацией 
МУПов? О проблеме контроля 
мы в нашей стране говорим, на-
чиная с эпохи Ленина, когда го-
сударственный сектор практиче-
ски вытеснил частника.

— Но, согласитесь, есть боль-
ше шансов добиться успеха, 
если, скажем, мэр города может 
вызвать на ковер руководителя 
муниципального предприятия и 
поставить ему задачу, или спро-
сить с него напрямую, а не через 
контролирующие, или надзор-
ные органы, у каждого из кото-
рых свой круг полномочий, свои 
регламенты, и так далее...

— Но вы, депутаты, вызыва-
ете же и сейчас на ковер в гор-
совет руководителей частных 
фирм, так или иначе занимаю-
щихся городским хозяйством. 

— Что касается «вызвать на 
ковер»: могут и не прийти, име-
ют полное право. Все-таки, аб-
солютно убежден, что при вы-
полнении масштабных государ-
ственных задач или проектов 
с бюджетным финансировани-
ем разумнее и безопаснее по-
лагаться на муниципальные или 
государственные предприятия — 
это менее рискованно, подкон-
трольнее, прозрачнее.

— А суд? Недобросовестное 
выполнение муниципального 
контракта — это повод для су-
дебного иска. Выиграть и нака-
зать нерадивого частника руб-
лем, чтобы оказался на грани 
разорения. Разве не действенная 
мера в условиях конкуренции?

— Чисто теоретически вы 
правы, конечно. Но есть сферы, 
в которых нужно сохранять го-
сударственное или муниципаль-
ное присутствие. Вот посмотри-
те, что происходит с намерени-
ями ликвидировать банно-пра-
чечное хозяйство. Сегодня, в ус-
ловиях проведения специаль-
ной военной операции на Укра-
ине, «вдруг выяснилось», что му-
ниципальные бани и прачечные 
могут понадобиться городу для 
мобилизационных задач в части 
санитарно-помывочных меро-
приятий. Вы понимаете, о чем я 
говорю? Спохватились и срочно 
принимаем решение не о лик-
видации, а о реорганизации этих 
МУПов в АО, где все сто процен-
тов акций будут принадлежать 
городу. Так, может быть, вообще 
не стоит спешить с этой рефор-
мой? Может, МУПы нам еще по-
надобятся именно как муници-
пальная форма организации хо-
зяйства?

— Как МУП ТТП, например?
— Нет, тут сразу нужно ого-

вориться: в городе всего девять 
действующих МУПов. Два из них 
— ТТП и «Орелводоканал» под 
действия обсуждаемого закона 
не попадают, так как являются 
незаменимыми в своей сфере. 
Тут ни о какой конкуренции речи 

быть не может, потому что ника-
кая другая организация не зани-
мается перевозкой пассажиров 
на электротранспорте и не зани-
мается водоснабжением города 
Орла. Заменить ТТП и Водоканал 
коммерческими структурами не-
возможно. Оставшиеся 7 МУПов 
будут преобразованы или ликви-
дированы.

— И какие из них уже обре-
чены?

— Столовая № 30, напри-
мер. Это последнее наше муни-
ципальное предприятие в сфе-
ре общепита. В этой сфере, дей-
ствительно, давно уже суще-
ствует серьезная конкуренция. 
И столовую наверняка кто-то за-
менит без особых потерь для го-
рода. Хотя и тут есть вопросы. 
МУП Столовая № 30 продолжа-
ет обеспечивать горячим пита-
нием местных малоимущих и 
переселенцев из приграничных 
областей, по существу, бежен-
цев. Но администрация города 
нас заверила, что после ликви-
дации МУПа на конкурсной ос-
нове обязательно найдется ис-
полнитель этих услуг на прием-
лемых для города условиях. 

С 2022 года идет процеду-
ра банкротства МУП ЖРЭП (За-
казчик), а в прошлом году было 
ликвидировано еще одно обще-
питовское муниципальное пред-
приятие — кафе «Встреча». Пе-
рестало существовать как от-
дельная структура и МУП Зелен-
строй. Теперь это подразделе-
ние орловской Спецавтобазы по 
санитарной очистке города.

— А какова будет судьба са-
мой Спецавтобазы?

— В отношении Спецавтоба-
зы — это как раз удачный пример 
разумного и заблаговременного 
управленческого решения: она 
преобразована в муниципаль-
ное бюджетное учреждение. За-
коном предусмотрена и такая 
форма организации. Тут есть 
преимущества в налогообложе-
нии. Кроме того, выполнение це-
лого ряда очень важных для го-
рода задач по содержанию улич-
но-дорожной сети, инженерных 
сооружений, общественных про-
странств происходит через дове-
дение конкретного муниципаль-

ного задания вместо торгов и 
какого-то количества исполните-
лей-частников... 

— Бюджетное учреждение — 
это более жесткая централиза-
ция управления, так я понимаю?

— Да.

— А почему бы все другие 
МУПы тоже не сделать бюджет-
ными учреждениями?

— Потому что не у всех МУ-
Пов задачи сводятся к выполне-
нию муниципальных контрак-
тов. Те же аптеки, например. 
Они обслуживают людей. Или 
предприятие ритуально-обря-
довых услуг. Кроме содержания 
кладбищ (это муниципальный 
контракт) предприятие еще и за-
рабатывает, обслуживая физиче-
ских лиц.

Кстати, об аптеках. Им, по-
видимому, суждено превратить-
ся в АО. А это значит, что в бу-
дущем аптеки не смогут пользо-
ваться своими помещениями на 
безвозмездной основе, как было 
до сих пор. Придется платить 
арендную плату, а это в значи-
тельной степени «съест» ту при-
быль, которую муниципальные 
аптеки пока имеют.

С другой стороны, если вне-
сти помещения в уставной ка-
питал вновь созданных АО, есть 
риск потерять это имущество 
при любой неблагоприятной си-
туации. И это нас очень беспо-
коит. К тому же муниципальные 
аптеки, в отличие от коммерче-
ских, занимаются изготовлени-
ем рецептурных лекарственных 
препаратов, занимается препа-
ратами с содержанием нарко-
тических веществ. В этом осо-
бая роль муниципальных аптек, 
можно сказать — тоже социаль-
но-значимая роль. 

— И став АО, муниципаль-
ные аптеки перестанут этим за-
ниматься? 

— Вот это мы и пытаемся до-
нести до администрации города, 
которая пока этих рисков не ви-
дит, не чувствует. 

— Но все-таки главным акци-
онером будет муниципалитет. 
Что город при этом теряет?

— Акционерному обществу 
значительно труднее оказать 
финансовую помощь. А если 
власть попытается, то у регули-
рующих, надзорных органов воз-
никает резонный вопрос: поче-
му вы направляете бюджетные 
средства именно в это АО, а не 
в другое?

— Но с другой стороны, если 
существует АО и у него есть хозя-
ин, то кто может запретить вкла-
дывать средства в свое предпри-
ятие — бюджетное оно или не 
бюджетное?

 — Увы, не все на деле полу-
чается так, как хотелось бы. Мы 
подходим к кульминации про-
цесса. Хоть сегодня, в услови-
ях специальной военной опера-
ции, и принимаются отдельные 
решения по изъятию некоторых 
крупных частных активов в госу-
дарственную казну… Мы надея-
лись, что и процесс акциониро-
вания МУПов будет хотя бы от-
ложен. Но позицию КПРФ власть 
не услышала.

Беседовал Андрей ГРЯДУНОВ.

МУПы и ГУПы должны исчезнуть
Не пришлось бы кусать локти
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Собрание коммунистов города Болхова 
началось с рассмотрения заяв-
ления Аллы Афанасьевны Гу-
ляевой о вступлении в члены 
КПРФ. Алла Афанасьевна — на-
дёжный сторонник КПРФ, член 
районной организации, Почет-
ный ветеран Ленинского комсо-
мола Болховского района, По-
четный связист Орловской об-
ласти, активно участвует в ра-
боте партийной организации, 
во всех мероприятиях, прово-
димых Болховским РК КПРФ. 
Поэтому было единогласное 
решение принять Аллу Афана-
сьевну в ряды Коммунистиче-
ской партии.

В докладе секретаря пер-
вичной партийной организа-
ции г. Болхова Альберта Касья-
нова отображена работа ком-
мунистов и наших сторонников 
за период с апреля 2022 года по 
май 2024 года. Проведена ра-
бота бюро первичной партий-
ной организации г. Болхова по 
привлечению населения горо-

да и района по реализации про-
граммы КПРФ «Победа», с кото-
рой шёл на выборы Президен-
та РФ кандидат от патриотиче-
ского Союза России Н. М. Хари-
тонов. В городе и районе прове-
дены работы по распростране-
нию информационного и аги-
тационного материала. Газеты 
и листовки. Проведены личные 
встречи с населением.

Выступающие в прениях 
Д. Д. Новиков, В. И. Иванушкин, 
Н. Ф. Хромин, Н. Н. Ларичев, 
Н. Е. Александрина, Н. М. Май-
оров, А. П. Лущенко, Е. А. Ро-
манова оценили работу бюро 
первичной партийной орга-
низации удовлетворительной, 
высказали свои предложения о 
дальнейшей работе.

На собрании был избран 
новый состав бюро первичной 
партийной организации г. Бол-
хова. 

Секретарем первичной пар-
тийной организации г. Болхо-
ва избран Николай Фёдорович 
Хромин. 

Болховский РК КПРФ.

После скандала в Воронеже 
(где в одной из школ учениц для 
допуска на ЕГЭ заставляли сни-
мать лифчики) я написал, что ЕГЭ 
— это унижение наших детей и 
фактически платное школьное 
образование. Потому что из-
за необходимости «натаскива-
ния» на эту «угадайку» почти все 
школьники в старших классах 
вынуждены заниматься с репети-
торами, что весьма дорого обхо-
дится их родителям.

А сегодня стало известно о са-
моубийстве 11-классника в Мо-
скве из-за страха не сдать ЕГЭ. И, 
к сожалению, это не единичный 
случай — трагические известия 
приходят каждый год.

КПРФ много лет выступает 
за то, чтобы отменить ЕГЭ или 
хотя бы создать ему альтернати-
ву в виде других форм экзамена-
ционных испытаний. Нашу пози-
цию все больше поддерживают 
в обществе, в том числе на са-
мой вершине российского науч-
ного «олимпа».

Глава РАН Геннадий Красни-
ков дал интересное интервью 
РБК. Там много о чем, в том чис-
ле о дефиците кадров в россий-
ской науке. Геннадий Яковлевич 
признает, что кадровый кризис в 
науке конечно связан с тем, как 
работает школа. Среди прочих 
затронута и тема ЕГЭ.

Конечно, трудно ожидать, 
чтобы глава РАН разнес ЕГЭ в пух 
и прах и потребовал его отме-
нить. Ясно, что на его посту труд-
но открыто выступать против го-
сполитики в научно-образова-
тельной сфере. Он говорит, что 
у ЕГЭ «есть положительная, есть 
отрицательная сторона».

Но вот про положительную 
сторону ЕГЭ ничего конкретно-
го не сказано. Говорится только, 
что ЕГЭ — «работающая систе-
ма». С этим не поспоришь: си-
стема работает, но каковы ре-
зультаты?

А вот про отрицательные 
стороны ЕГЭ академик говорит 
очень ясно: «у детей появил-

ся психоз, они стали меньше ду-
мать, а больше стали угады-
вать». И добавляет, что «мы еще 
использовали не все механиз-
мы для доработки этой системы, 
прежде чем приступать к полной 
ее ликвидации».

Мы согласны, Геннадий Яков-
левич. Ликвидировать ЕГЭ при-
дется. От системы, из-за кото-
рой, по вашим же словам, моло-
дое поколение стало меньше ду-
мать, надо отказываться обяза-
тельно. Особенно если мы хотим 
выбраться из периферийного ка-
питализма и догнать более раз-
витые страны в сфере науки и об-
разования.

Власть 20 лет игнорировала 
аргументы КПРФ против Болон-
ской системы высшего образова-
ния, а теперь сама признала не-
обходимость ее отмены. Также 
будет и с ЕГЭ. 

ТГ Юрий АФОНИН
Первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ

Сергей ОБУХОВ, член прези-
диума ЦК КПРФ, депутат Госду-
мы, доктор политических наук:

— Честно говоря, меня на-
стораживает это стремление 
мимикрии под советское на-
звание, под популярные совет-
ские бренды. 

При этом сохраняется ре-
альное капиталистическое со-
держание без изменения поли-
тики, функционала, социаль-
ной направленности. Это все 
обман и дезориентация.

У нас пиар-составляющая в 
государственной деятельности 
одна из определяющих. И если 
принято на позитиве восприя-
тия советской эпохи выруливать 
и восстанавливать популяр-
ность, то я думаю, что эта тен-
денция будет продолжаться. 
Хотя она тоже противоречивая. 

Вспомним ту же драпиров-
ку мавзолея (КПРФ каждый год 
протестует против драпировки 
Мавзолея В. И. Ленина во вре-
мя парада Победы). Казалось 
бы, здесь должна быть власть 
заинтересована в том, чтобы 
опираться на вот эти симво-
лы эпохи. Что такое современ-
ная Красная площадь? Это, в 
общем-то, сталинское насле-
дие, центр власти. И нынеш-
няя власть использует вот это 
сталинское наследие, изменяя 
и пытаясь уродливо спрятать 
за фанерку центр этого места 
власти. Мы же помним, что до 
1930-х годов это была обыкно-
венная торговая площадь. 

Сейчас много претензий к по-
лиции. Вместо того чтобы под-
нять зарплату и решить пробле-
му текучки кадров, ГИБДД пере-

именуют в ГАИ. Наверное, стар-
шему поколению это приятно, 
но без изменения сути, без по-
вышения статуса тех же работ-
ников полиции или милиции… 
Что тут говорить, когда такая те-
кучка кадров!

…Понятно, что для русского 
уха слово «полиция» звучит не-
гативно. Последний раз до это-
го полицаи у нас были на окку-
пированной территории. Я пока 
смотрю на это все с точки зре-
ния пиара власти, не более того.

И в дополнение. Если тен-
денция у партии власти мими-
крировать под советское, не 
меняя содержания, продол-
жится, то по логике они и «Еди-
ную Россию» в КПСС могут пе-
реименовать.

ТГ Обухов PRO

Депутат Госдумы от КПРФ, 
Председатель комитета по за-
щите семьи, вопросам отцов-
ства, материнства и детства Нина 
Останина прокомментирова-
ла новость о том, что Евросоюз 
в марте 2024 года увеличил за-
купки российского железа, стали 
и алюминия из-за роста спроса в 
Бельгии и Германии:

«Гибридная война против Рос-
сии продолжается. По сообщени-
ям СМИ и telegram-каналов, уда-
ры по объектам, обеспечиваю-
щим ядерную безопасность стра-
ны, наносятся уже в «рутинном 
режиме». Похоже, назревают 
очень серьезные события. И на 
этом фоне... продолжается про-
дажа стратегических ресурсов 
нашему даже не потенциально-
му, а актуальному противнику!

По информации агентства 
РИА Новости со ссылкой на дан-
ные статистики, российский экс-
порт железа и стали в марте вы-
рос в 1,7 раза в месячном выра-
жении, или до €328 млн, что яв-
ляется максимумом с мая 2023 

года. Это, спрашивается, как по-
нимать?! А так и понимать, что 
подобного рода продажи, нано-
сящие ущерб национальной без-
опасности России, очень даже 
прибыльны для олигархов, в 
свое время укравших народное 
достояние. Вот они и торгуют, од-
новременно работая в информа-
ционном поле: «мол, дело дви-
жется к миру, не надо разжигать, 
вы же не хотите третьей миро-
вой»?

Третьей мировой никто в 
здравом уме не хочет. Однако та-
ких аргументов мы наслушались 
еще в 2014 году. Олигархи и тог-
да хотели торговать и не хотели 
портить отношения с «коллек-
тивным Западом». В результате 
мы были вынуждены начать СВО 
в очень невыгодных условиях. Но 
мы начали, и теперь у нас один 
выход: Победа. Приближает ли 
ее продажа врагу стали и алю-
миния? Вопрос риторический. А 
вывод один: СВО нужна и в эко-
номике». 

ТГ КПРФ.

Кому война, а кому ...

Ликвидировать ЕГЭ придётся
ЕГЭ провоцирует у школьников психоз, из-за него они «стали меньше думать, 
а больше стали угадывать» признал глава Российской академии наук

PRO смену вывесок: ГИБДД на ГАИКПРФ предлагает ввести персональную 
ответственность лиц, выдающих 

разрешения на строительство
Пакет законодательных 

предложений для решения 
проблем обманутых доль-
щиков в преддверии боль-
ших парламентских слушаний 
предложил Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов.

Лидер КПРФ разъяснил, 
что, во-первых, руководитель 
района, муниципалитета, го-
рода, подписывающий дого-
вор о разрешении строитель-
ства на подведомственной 
ему территории, должен от-
вечать за эту стройку вместе 
со своей командой всем бюд-
жетом.

Во-вторых, Геннадий Ан-
дреевич предложил усилить 
банковский контроль за сред-
ствами на возведение объекта: 
деньги должны направляться в 
банк непосредственно на счет, 

предназначенный только для 
конкретного объекта.

«Министерства и ведом-
ства должны контролировать 
работу и не позволить плодить 
подобного рода объекты», — 
подчеркнул лидер партии.

Он также высказался про-
тив создания различного рода 
компенсационных фондов в 
качестве гарантии завершения 
строительства объекта, так как 
они себя пока не оправдывали 
и зачастую банкротились до за-
вершения строительства.

Геннадий Зюганов сооб-
щил, что соответствующий па-
кет предложений и законода-
тельных инициатив подготов-
лен и будет направлен и на 
рассмотрение в Правительство 
РФ.

ТГ КПРФ
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Урицкий РК КПРФ скорбит 
по поводу смерти ветерана 

партии и труда 

ПАВЛОВОЙ 
Марии Федоровны 

и выражает соболезнования 
родным и близким покойной.

*     *     *
Ушел из жизни коммунист с 

60-летним партийным стажем

ШЕВЛЯКОВ 
Владимир Васильевич.

 Вечная память!
 Заводской 

РК КПРФ, 
п/о  № 32

Поздравляем!

ЛАГУТИНА 
Николая Ивановича —

с 89-летием! 
Болховское отделение 

КПРФ

*     *     *
СОЛОВЬЕВА 
Александра 

Александровича,
ветерана партии и труда!

Дмитровский РК КПРФ.

*     *     *
ТЕЛЬНОВУ 

Елену Владимировну —
с юбилеем!

Ливенский ГК КПРФ.

*     *     *
РЮТИНУ 

Юлию Федоровну!
Орловский обком КПРФ, 

редакция 
«Орловской искры».
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Коммунисты п/о № 18 
Орловского РК КПРФ 

Анна Авдеева и Игорь Третьяков 
создали новую ячейку общества — вступили в законный брак!

Районная партийная организация поздравляет молодоженов  и 
желает молодой красивой паре семейного счастья, беззаветной 
любви, взаимоуважения, исполнения всех планов, хорошей пого-

ды в доме, детишек, материального благополучия, мирного неба 
над головой, получения дипломов об окончании институтов, 

а в 2074 году — отметить золотую свадьбу!

Продолжается подписка на газеты 
«Правда» и «Орловская искра» 
на ll полугодие 2024 г.

Внимание! Подписка 
на газету «Правда» 
заканчивается 14 июня 2024 г.!

Удивительная  семья!Удивительная  семья!
1 июня, в день защиты детей, ВЖС «Надежда России», Болховское 

отделение КПРФ в составе Е. А. Романовой и Н. Е. Александриной по-
здравили многодетную семью коммунистов Фроловых. 

Марина и Александр воспитывают 25 детей. Трое уже создали 
свои семьи. В любви, заботе и уважении дети живут под надёжной 
защитой мамы и папы. Дети рассказали о своих планах, об успехах в 
школе, показали свои рисунки и поделки. Старшие девочки похва-
стались кулинарным искусством, мальчики показали, чему их научил 
папа. 

На земельном участке Фроловых большое количество различных 
цветов, овощей, прекрасный фруктовый сад. Такая семья — надёж-
ный тыл и счастливое детство для мальчишек и девчонок, которые 
были лишены этого счастья в связи с трагическими жизненными об-
стоятельствами. Ведь семья Фроловых воспитывает приёмных детей. 
Это большая ответственность. Каждому ребёнку нужен особый под-
ход. Но все дети для Марины и Александра — как родные. 

В честь праздника было устроено чаепитие. Большой торт — де-
тям, цветы — маме-героине, самые добрые слова благодарности — 
главе семьи и труженику папе Александру.

Желаем этой большой и дружной семье счастья и здоровья!

Совет Совет 
да любовь!да любовь!
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